

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N.º 6  
Apartado N.º 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Administrador:  
Antonio Hernández P.  
Suscripción  
mensual € 1.50  
Número suelto  
€ 0.10  
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales  
Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica      Año II      San José, Viernes 26 de marzo de 1920      Núm. 501      América Central

## Filípica para los anonimistas

El que escribe un anónimo, no puede ser otra cosa que un sér vil y despreciado. Injusto y falso desde luego en sus acusaciones, porque la verdad se habla a la luz y no a la sombra; eleva sus proezas con el insulto y la injuria parapetado tras el escondrijo de su sentimiento perverso. Sus palabras mordaces salpican a manera de las gotas de veneno que de entre los matorrals endereza la serpiente al caminante, o como al mordizco traidor de la zorra, que espera las tinieblas para lanzarse contra el pescuezo de la adormecido gallina. De todo hay en esta viña del Señor, pero si la insania del animal baja a la vilez y a la crueldad, la misión del hombre ha de ser bien otra, porque el sér que se llama hombre está dotado de sentimientos, de conciencia, de pudor y de dignidad. Bien comprende el hombre y bien distingue la mala de la justa y buena acción, y sus sagrados deberes ante sus semejantes, amigos y enemigos, le impiden obrar con mala fe y cobardía; su corazón a manera de brújula, claramente le indica cual es el sendero del deber,

cas lucas de la inteligencia, su interna conciencia siempre le alumbraba el camino de la buena y de la mala acción. Si el anonimista cree infundir pesar y cólera en el alma de su enemigo, allí precisamente está equivocado, porque este ve claro que su enemigo, al enviarle asquerosos anónimos, no merece ser considerado como hombre de valer, y menos pondrá en cuenta el contenido de su escrito. En Roma, antiguamente, y hasta no hace muchos años, el anonimista estaba penado mediante la cortada de la mano derecha. Los romanos antiguos juzgaban el anónimo como un crimen de alta traición, y hasta llegaban a punirse ellos mismos cuando se arrepentían de sus hechos malvados, o cuando hasta por simple error había servido su mano a una causa injusta o deshonrosa. Mucio Sévola, por ejemplo, que dirigiéndose al campamento del enemigo de su patria el Rey Mitritades para darle de puñaladas, se equivocó, pues en lugar de aquel había matado a su secretario, para castigar su error puso su mano derecha sobre las acusas de un bracero hasta verla consumida por las llamas. Este hecho heroico mereció la admiración del mismo Rey Mitritades, y el nombre de Mucio se immortalizó a la par de las grandes virtudes del pueblo romano.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente. De venta en las principales cantinas. Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

## Sta. Marta Iglesias Castro

Ayer en medio de la pena más grande de la estimable familia Yglesias Castro falleció esta apreciable señorita modelo de virtudes y elemento distinguido de nuestra sociedad. Todos los esfuerzos de sus deudos y los médicos, fueron vanos y no se pudo salvar esa preciosa vida. Por la tarde las campanas doblaron tristemente y la Iglesia del Carmen se vió muy concurrida por todas las amistades que fueron a consagrarle al templo y en el cementerio el último afecto. Las pompas fúnebres, fueron muy suntuosas y revistieron especial solemnidad. Ojalá su alma pura haya recibido a estas horas la bendición de Dios y su inconsolable familia se resigne en el duro dolor que experimenta.

No hay país, por atrazado que esté, en donde no se repruebe con desdén el anónimo vil, y aunque el que lo recibe lo considera como la mirada de un perro sarnoso, si en algo siente su indignación es sólo por ver por el lado humano, cual infima es aun la raza del hombre, y por la consideración de ver que entre los individuos de la humana familia, hay todavía seres tan vergonzantes mezclados con la sangre de los pueblos, cuando sólo serían dignos de estar vinculados con la especie venenosa, carnívora y despreciable.

**ITALICUS**  
**Adelaida Solórzano**  
**OBSTETRICA**  
Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

**Dr. Rafael Cruz**  
CIRUJANO DENTISTA  
Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

## Siempre los "norteamericanos" . . . enérgica protesta panameña

**El tifus en Servia**  
Belgrado.—Ha hecho nuevamente su aparición en Servia, con alarmante rapidez, la epidemia del tifo que tanto ha diezmado la población. El Gobierno dicta las medidas rigurosas del caso.  
**Nuevo edificio en Washington**  
Washington.—El nuevo edificio naval del Gobierno, inaugurado aquí, es de concreto, conforme a las necesidades de la nueva vida de la marina nacional. Consta de 4,000 cuartos.  
**Las tropas norteamericanas cada vez aprisionan más a Panamá**  
Panamá.—Con motivo de tener el Gobierno norteamericano, indefinidamente acantonadas en la provincia de Chiriquí, varios destacamentos de tropas regulares, cada día surgen nuevos conflictos con los nativos. Actualmente toma cuerpo un cisma promovido por el Mayor de Infantería 33, H. E. Pace, Comandante de las fuerzas norteamericanas en Chiriquí. Este jefe en un manifiesto acaba de declarar lo siguiente: "Las tropas americanas permanecerán en esta provincia hasta que reconozcan y obedezcan la auto-

ridad legal y constitucional, así sea un año, diez años o más tiempo la necesidad de la permanencia". La audacia del jefe norteamericano ha obligado al Presidente Lefreve, en Consejo de Ministros, a dirigir un telegrama al Gobernador de Chiriquí, manifestándole "que la ocupación de Chiriquí por fuerzas norteamericanas no está autorizada, ni por los hechos ni por nuestro Tratado con los Estados Unidos, ni por nuestra Constitución, ni por el Derecho Internacional". Declara también el Gobierno "que el oficial Pace no es vocero del Gobierno norteamericano, ni tiene representación política ni diplomática para lanzar manifiestos". El problema nacional se agrava cada día que pasa.  
**Misión especial de Alemania en Centro y Sur América**  
París.—Hay noticias de que el crucero alemán "Regensburg" salió de Kiel con rumbo a América. Se sabe que conduce a bordo una Misión Especial alemana que visitará Centro y Sur América. Se cree que la misión sea comercial. Tocaré el barco en Pernambuco, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Callao, Guayaquil, Panamá, Puntarenas, Amapala, Acabutla, San José de Guatemala y puertos de México.

**Los norteamericanos quieren halagar a los mexicanos**  
México.—Mr. Chas Strong, uno de los delegados de casas norteamericanas que vino aquí a la Confederación Comercial reciente, ofreció al Presidente Carranza gran número de becas en la Universidad de Washington, con la doble oferta de que al terminar sus estudios los estudiantes mexicanos la Cámara de Comercio, también de Washington, de preferencia, los empleará bien. El Presidente Carranza contestó que estudiaría con atención la oferta. También el delegado Mr. Pairs ofreció al Presidente su ayuda eficaz para que doscientos jóvenes mexicanos fueran a estudiar y trabajar en grandes fábricas de la Unión. El señor Carranza agradeció y dijo que tratará tan hermosa propuesta.  
**Se observan de cerca las agitaciones centroamericanas**  
New York.—Los diarios consignan que los círculos diplomáticos latinoamericanos tienen reuniones frecuentes con motivo de las actuales agitaciones políticas centroamericanas. Los observan de cerca lo mismo que los países de los Estados Unidos en conexión con ese movimiento.

## Mundo social

—El amable caballero Mr. Stanley Lindo regresó ayer de una de sus haciendas de Juan Viñas.  
Le saludamos.  
—Don Abraham Bresciani ha seguido mejor de sus dolencias, lo que nos alegra muchísimo.  
—El comerciante don Carlos Diz cayó enfermo de gripe. Ojalá se mejore pronto.  
—También el reputado profesor don Carlos Gagini ha sido víctima, de la influenza y tuvo que permanecer en cama dos semanas. Por suerte ya ha mejorado y de nuevo está al frente de sus interesantes investigaciones en los Archivos Nacionales.  
—Ya está un poco mejor el conocido farmacéutico don Alejandro Soto dueño de la Botica Normal.  
—En su finca Las Mercedes tiene delicados de salud a sus niños el caballero don Manuel Polini; sinceramente deseamos la mejoría de los simpáticos chiquitines.  
—Don José Antonio Cascañe padre, de nuestro amigo el Presbítero don Rafael Cascañe ha desmejorado mucho en su salud durante los dos últimos días. Lamentamos mucho la noticia abrigando justos deseos de que obtendrá algún alivio.  
—El activo comerciante don Antonio Urbano y toda su estimable familia han estado atacados de gripe, habiendo pasado algunos días con la terrible dolencia. Ojalá terminen de mejorar.  
—Nuestro amigo don Mario González, activo empleado de la Fábrica Nacional de Licores guarda cama.  
—Ya bueno y siempre tributando los servicios de la ciencia hemos visto por nuestras calles al doctor Carlos Durán.

## Heredia de duelo

Don Eusebio Chaverri Chaverri

Desde pepueño este nombre nos era grato pues pertenece a un industrial esforzado, a un artesano distinguido que había sobresalido de su línea y a un caballero cristiano y caritativo que mitigó muchos dolores y lágrimas. Todo Heredia y todo Costa Rica se dió cuenta de las habilidades y maestría del Sr. Chaverri en el ramo de lo pirotécnico y de su fábrica salieron para ser consumidos en las noches de fiestas los mejores juegos pirotécnicos de ilusión y colorido insuperables. Su taller dió trabajo a muchos obreros y su nombre era buscado siempre como el primer productor de artículos de pólvora. En algunas ocasiones el municipio de San José pidió artículos pirotécnicos a los Estados Unidos con el resultado de ser inferiores en clase y más caros.

La guerra hizo decaer las actividades del taller del señor Chaverri pero en los últimos meses se estaba preparando para continuar sus trabajos. Su muerte ha sido muy lamentada y a su extensa familia enviamos el tributo de nuestra condolencia por la pérdida que han experimentado y que los viene llenar de justo duelo. Reciban pues nuestro pesar muy sincero doña Simona Rojas v. de Chaverri, su cariñosa esposa, sus hijos Ermelinda y Silverio Chaverri, Julia Pacheco de Chaverri, Flora, Eusebio y Joaquín Chaverri, sus hermanos Matilde y Pío Chaverri, Delfina L. de Chaverri, su nieto Jorgito Chaverri Pacheco y demás familia. El enterramiento y los oficios religiosos estuvieron muy concurridos pues don Eusebio era muy apreciado en todos los círculos. Señores: El Padre Rosendo Valenniano, imposibilitado para concurrir al entierro del finado don Eusebio Chaverri, me suplicó replazarlo y leer estas frases que él dedica a su memoria, Señores: Vamos a depositar en la Madre Tierra, los restos venerandos de don Eusebio Chaverri: la muerte, por disposición de Dios, nos arrebató a este varón ejemplar, porque en los arcanos divinos había llegado la hora de premiar con el descanso eterno y la felicidad sin mengua a quien en vida fué, espejo de cristianos, modelo de cívicas airtudes y hombre de quien, cuantos le conocimos, no guardamos sino ejemplos de integridad de costumbres, de amor al trabajo, de esfuerzos generosos para acudir a las necesidades de sus semejantes.

¿Qué desheredado de la fortuna, qué huérfano desvalido, qué padre de familia congojoso, q' madre atribulada por la miseria, acudieron a este gran cristiano sin recibir alivio y socorro siempre, con la prentitud y modestia de quien mira en los pobres a la imagen de Dios y los trata como a hermanos? Por eso la muerte de don Eusebio Chaverri, causa honda impresión en toda la sociedad heredia que lo consideró como a uno de sus más preciados ornamentos, como a uno de sus hombres de la sociedad aquella que ha dado a Heredia el timbre de ciudad cristiana y buena; como a uno de sus hijos que la honraron siempre viviendo sin descanso y sin desmayos en las faenas del trabajo y haciendo resplandecer brillantemente sus virtudes que nunca pudo ocultar el velo de su modestia y de su humildad. ¡Paz a sus restos! Su espíritu estará gozando del premio que le merecieron sus virtudes en la tierra! Nosotros, señores, guardemos en nuestros corazones su nombre como recuerdo del herediano sin tacha que honró esta sociedad y guardemos también el recuerdo de sus virtudes para imitar sus ejemplos.

## NOTICULAS puntarenenses

Larga y penosa enfermedad sufrió doña Manuela vda. de Canessa bajada al sepulcro recientemente en medio de la pena de su numerosa familia y múltiples amistades. Nosotros participamos de ese duelo y enviamos resignación a sus deudos. —La nueva organización del servicio ferrocarrilero no ha gustado aquí pues trae disminución en el tráfico y menor número de paseantes.

## Cables oficiales sobre el café

S. F. Cal. 23 marzo  
A Relaciones mercado inactivo precio nominal 23 a 28 dollars. Consul.  
New York 23 de marzo  
A relaciones. El café de primera lavado 27, segunda 26, tercera 23, bellotas 20 —Oreomunio.

**Harina** La mejor que ha llegado al país tiene para la venta  
**Tomás Fernández y & Hno.**  
**LA INDIA**  
APARTADO 614 TELEFONO 198

**MARCA INSUPERABLE**  
A LOS  
**PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA**

**HARINA MARINA**

**UNICO IMPORTADOR**  
**EDUARDO CASTRO S.**  
Telefono 584 Apartado 979

# Los lazarinos en Colombia

"Contratación" y "Agua de Dios," son los principales lazaretos en Colombia. Allí son asilados forzosamente, por el Gobierno, todos los atacados por el Gobierno Mal de San Lázaro. Personajes notables por su linaje, su riqueza, su ilustrados, sus méritos artísticos y sus virtudes sociales, son recluidos en aquellas tristes mansiones del dolor, para alejar el contagio de sus propios hogares, de las poblaciones y de los campos.

Allá en Agua de Dios, se encuentran el notable escritor y hombre público Adolfo León Gómez y el gran artista Luis A. Calvo, y centenares más, de víctimas hermanas, heridas de muerte por el espantoso mal que las lleva al sepulcro, lentamente, cayéndose a pedazos....! Preocupados el Gobierno y la caridad pública por la suerte de los desdichados leproso-

han procurado que los Lazaretos tengan comodidades y recursos suficientes, para atender a las necesidades de los asilados. Así, de todas las sucesiones en la República, el Gobierno retira del valor hereditario, un tanto por ciento, según el caso, para atender a esos gastos, y esa cuantiosa renta, llamada "Derechos del Lazareto" se cobra y se invierte religiosamente, como lo manda la ley. La caridad pública también tiende sus manos piadosas, a esos desgraciados; son tantos!

Para dar una idea real, de esos refugios del dolor, copiamos enseguida, parte de la relación sentimental que hace el señor Nicolás Bayona Posada, en "El Colombiano," Diario de Medellín, de una visita que hizo a Agua de Dios. Dice así:

### Con los prisioneros de Agua de Dios

En camino

El tren rápido y jadeante, trepa después de describir a su paso, gigantescas curvas a las colinas de Cipacón, se interna por el túnel como una serpiente de fuego, desciende a Cachi-

pay, a Anolaima y La Esperanza, manchando el cielo con la pincelada de sombra, y tras de corto descanso prosigue el descenso dejando en pos de sí risueñas estaciones, a las que un tropel de hermosas, testivas y ataviadas salieron a recibirlo con alegría bulliciosa.

Un largo pitazo acaba de anunciarme que estoy en Tocaima, en esa tierra que vive de manera indeleble en la blanca lápida de mis mejores recuerdos.

Bajo las blancas sombrillas miro los semblantes de hermosas jóvenes que con su doncel al lado, caminan en dulces coloquio. Los gaminos interrumpen el paso de los transeuntes. Las dueñas de hoteles activan su propaganda. El gentío bulle. El calor sofoca. El sol que ma-

Caballero en no muy brioso corcel, héme alejado por el camino de Agua de Dios, no sin sentir al separarme de Tocaima una tristeza dulcísima...

Pausadamente atravieso el hermoso Puente de los Suspiros. Cobijado por las inquietas raudas de ceibas y guásimos llevo a Charco Verde; de allí emprendo la subida hacia el Alto de Isná; las medicinales aguas de Lapuná, me salpican al paso y desde el Alto de la Cruz diviso, después de dos horas de camino, las primeras mansiones del País del Dolor. No sé qué tiene de particular este camino. Resguardado por dos hileras de frondosos árboles a cuyos troncos se abrazan los trepadores bejuco-

que luego se descuelgan por los gajos y al fin revientan en explosión de colores y de aromas; alegrado por el murmurio de límpidas fontanas y por las canciones de brisas y de pájaros, guarda sin embargo una tristeza indefinible. Parece un suspiro, un suspiro que principia en Tocaima y que acaba en la plaza de agua de Dios, al pie de la iglesia.

El Lazareto de Agua de Dios...recuerdo que cuando es-

estas palabras se pronunciaban ante mí, en el instante se presentaba a mi imaginación el espectro de un edificio colonial en el que en largos salones hallábanse tendidos en blancos lechos los infelices leproso-

¡Cuál fué mi admiración cuando al visitar por vez primera estos parajes me hallé en un hermoso pueblo, alegre como el que más, con alumbrado eléctrico, acueducto, almacenes, esbeltos edificios, espléndidas avenidas y confortables mansiones.

Me acuerdo que miraba con ojos curiosos, a cuantos pasaban delante de mí y me parecía mentira no encontrar las más espantables escenas.

Ese agua de Dios por fuera.

Para saber por qué razón se llama aquello el País del Dolor es necesario penetrar al asilo Unia o al Hospital San Rafael o al Pabellón Boyacá.

Quien desee saber hasta dónde alcanza el dolor humano, que franquee sus puertas.....

### UN ENCUENTRO

Al doblar una esquina he tenido un encuentro inesperado.

He visto ante mí uno de mis más grandes amigos.

Jurisconsulto notable, periodista de brío y de conciencia, historiador de fama, empezaba aquel hombre el descenso de la vida, jefe de un hogar inmaculado del que era orgullo y centro cuando el golpe cruel de la adversidad detuvo al paso y le recluyó a estos lugares de desolación.

Quise acercarme a él, inquirirle su estado actual, hablarle de Bogotá de sus amigos, de sus versos.

Sin embargo no tuve valor para ello.

Me miró al pasar y por esa mirada lo supe todo.

¿Para qué importunarlo con mis preguntas y entristecerlo más con mis respuestas, si tras de sus ojos he visto un alma mordida por el dolor, despedazada por la angustia, pero siempre noble y firme?

A pesar de todo, aquel varón sin tacha ha sabido encontrar en el arte y en la filosofía el consuelo para sus hondas amarguras.....

Ahora, la loca corriente de su vida cansada de romperse contra los escollos del dolor, ha logrado sosegar sus aguas en el serenísimo remanso donde el beso del sol truecan sus ondas en diamantes refringentes.

¡Qué contenta está la pena.

### Ahora que llueve

Y que los paraguas están caros, mande arreglar el que tenga viejo a mi taller. Le quedará excelente.—25 varas al Sur del "Cometa", por la Mercad.

MANUEL REGO

La Japonesa

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas; ofrece a su numerosa clientela. La pulpería.

"La Artillería"

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

# La Gran Señora

## José Sarkis

Se ha abierto esta tienda en local de su propiedad ofreciendo a su antigua clientela y al público en general mercaderías recién llegadas de Europa y Estados Unidos a precios bajos.—Surtido completo en sederías, casimires y adornos y mercaderías en general.

Haga una visita y se convencerá que los precios no tienen competencia.

y qué alegre está el dolor!

exclama ahora aquel excelso mártir del infortunio, y sólo en sus ojos se descubre que en el campanario de su pecho hay una campana sorda que ahoga a veces el tañido de las alegres campanillas: la campana del dolor que siempre toca a muerto!

### CON EL MAESTRO CALVO

Alegre y jovial ha salido la hermana del Maestro Calvo, al repetirse mi llamada en la puerta de su mansión. Tras de aquella aprece el Maestro y en pos de él su madre.

Un largo rato he pasado con ellos en amena charla.....

Se acerca al piano y toca.

### LA RISA DEL MAESTRO CALVO

Cuando el Maestro se acerca al piano, en sus labios empieza a dibujarse una sonrisa impresionante. No se sabe si es de alegría o de pena, de burla o de angustia. Se parece a la de la esfinge.....

El piano llora bajo sus manos.

Las teclas se convierten en nervios que se crispan: el que oye se entristece y siente que no es el piano el que llora sino su corazón vuelto una cítara, y en tanto el Maestro ríe y ríe con su sonrisa enigmática.....

Luego me canta sus últimas canciones. Todas ellas tienen letra de Adolfo León Gómez. Ambos han sentido los mismos dolores, las mismas angustias, y por eso León Gómez ha venido a ser el complemento de Calvo.

—Oye la «Nochebuena»—me dice el Maestro—y principió:

Nochebuena, nochebuena, noche de alegría y de amor. Qué contenta está la pena y qué alegre está el dolor!

Al terminar me dice nuevamente:

—No sé cómo agradecerle a Medellín el concierto que prepara en mi favor. Como sólo tengo corazón y sólo sé de música, he querido enviarle a esa ciudad hidalga, como tributo de admiración y gratitud, mi corazón hecho un balse.

Como aquel balse, quizá ninguno volverá a componer Calvo.

ADIOS!

El toque del Angelus acaba de sonar en la torre de la vecina iglesia.

Sé que Calvo debe asistir al coro, y me despedí.

El Maestro sale conmigo. La iglesia esta rebotante. Ha principiado el rosario. Me alejo pausadamente.

Al dejar atrás de mí las últi-

## A los comerciantes de toda la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el difícil problema de beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un JABON BUENO y BARATO. Solicitamos cajas vacías en buen estado. — San José. — Apartado 1054.

El Administrador, CARLOS SOLEY GUELL

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme

No tengo agencias VIENTE PERALTA FLORES

## GI RALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. Concursos por los mejores profesores. tiene a la venta las famosas pastillas COUGE DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

mas mansiones de Agua de Dios, a mis oídos llegan las voces de un coro:

Salus firmorum, ora pro nobis.

NICOLÁS BAYONA POSADA"

Desgraciadamente en Colombia son numerosos los casos del terrible Mal de San Lázaro; y una ley obliga a todos los habitantes, sin excepción del secreto profesional de los médicos, ni de parentescos de ninguna clase, a denunciar ante las autoridades locales, a las personas que presenten síntomas de elefancia, o siquiera sospechar de esta enfermedad; para qué, previo examen científico, se les asile forzosamente en algún Lazareto; tristes y dolorosas escenas de hogar: padres, madres, hijos, esposos, hermanos, parientes y amigos, separados para siempre de los suyos, para librar a éstos, del espantoso contagio de la lepra, que va matando a sus víctimas paulatinamente, miembro por miembro, hasta arrojar a la tumba un monstruo desfigurado! Es el horror de los horrores!

MIGUEL ARANGO A.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA Oficina 50 v. Noreste del Edificio de Correos Extracciones sin dolor

### Colegio Montero

Kindergarten, Internado Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales Los certificados tienen valor legal Se enseña INGLÉS en todos los grados Pida Prospectos Teléfono 1646

## AGUA CALIENTE PARA UN CUTIS LIMPIO Y BONITO

Un baño matinal interno es el mejor medio de sentirse uno bien y de tener buen semblante

Los médicos del mundo entero recomiendan el baño interior, basándose en que es mucho más importante que la limpieza externa, porque los poros de la piel no absorben ni llevan a la sangre impurezas capaces de perjudicar la salud, en tanto que a los poros de nuestras diez yardas de intestinos, sí lo hacen.

Aconsejamos a las personas de ambos sexos, que tomen todas las mañanas antes del desayuno, un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone. Esta es la manera más inofensiva no sólo de conseguir que el estómago, el hígado, los riñones y los intestinos queden libres de las materias indigeribles, la bilis y las toxinas dejadas por la digestión de la víspera, sino, también de limpiar, refrescar y purificar todo el canal alimenticio, antes de tomar más alimento.

Tanto quienes al despertarse tienen mal aliento, sabor desagradable en la boca, lengua saburrosa, dolor de cabeza, embotamiento y tez sucia, como quienes padecen de ataques biliosos y estreñimiento, deben comprar en cualquier botica un cuarto de libra de Fosfato Limestone, el cual cuesta sólo unas pocas centavos, pero es bastante para demostrar las enormes ventajas de la limpieza interna.

Ni un saco más de azúcar para el exterior

24 Marzo.

Telegrama a los Administradores de Aduana de Limón y Puntarenas.

Hasta nuevo aviso y desde este momento sírvanse Uds. suspender todo embarque de azúcar, aún los ya autorizados.

CARLOS BRENES Srío. de Hacienda

### Aviso a mi numerosa clientela

La tienda LA LUZ se trasladará el 1º del mes de Abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos. Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes. Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuuresma encontrará usted al más bajo precio en

# La MARINA

### EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, \$ 5.50 la docena y \$ 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Aprendices = Pureras

de 16 a 20 años de edad necesita la UNION INDUSTRIAL frente al lado N. del Mercado

Aprendices = Pureras

## El castigo a los delincuentes

Penalistas modernos y penalistas antiguos

Para salvar a la sociedad hay que volver al antiguo régimen de severidad y energía. Los ejemplos de Inglaterra y Dinamarca

### Conclusión

¡Pero qué prisión! Aquí también no tomo sino hechos confirmados y documentos oficiales. Nuestro "humanitarismo" ha ofrecido a los pobres malhechores, a quienes ha habido la dura necesidad de condenar, una prisión digna del amor y de la fraternidad.

Se levanta en Fresnes, cerca de París. Es una casa... no; una prisión con todas las comodidades modernas; celdas claras y alegres, paredes pintadas, agua fría y caliente en todos los pisos, alumbrado eléctrico, caloríferos, campanillas para llamar.

Por inverosímil que esto parezca, os juro que no invento y no exagero nada.

El cuartel del Chateau d'Eau en pleno centro de París contiene unos 1.500 soldados, y la prisión de Fresnes la misma cifra de... clientes.

Pues bien; en 1919 la cantidad de carbón destinada a la calefacción del cuartel fue de 18 vagones y para la prisión, de 300 vagones.

En esa deliciosa residencia, coqueta y confortable, fresca en verano, tibia en invierno, ¿en qué ocupa sus ocios el preso?—iba a decir invitado—En descansar, ante todo; después, de vez en cuando, en fabricar cajas de fósforos, peines, abanicos.

¿Qué extraño, es pues, que después de dos años de este régimen, el "apache" reaparezca en el bulevar Sebastopol, gordo, rozagante, alegre y que, sabiendo lo que ariesga, dispare muy pronto un nuevo tiro de revólver, que de esta vez no fallará de seguro en el blanco?

Me pregunto como la posteridad calificará la imbecilidad contemporánea.

Pero todo cansa, al fin, y he dicho que un movimiento de opinión se dibuja, que reclama energías medidas.

Movimiento que, por lo demás, no data de ayer. Bajo su presión la precedente Cámara ha conservado en el código la pena de muerte, y el Presidente de la República, a pesar de sus opiniones personales, ha dejado caer algunas cabezas.

Hacedme el favor de creer que no alimento ninguna ferocidad y que la guillotina no me atrae. Pero hay un argumento, un principio, y es que la "defensa pública" es cosa tan respetable, necesaria y primordial, como la dignidad humana. Es un excelente sentimiento y una hermosa frase no abrogarse el derecho de atentar a la libertad o a la vida de un hombre.

Pero si ese hombre ha atentado a la vida de dos o tres de sus semejantes, es preciso imposibilitarle para atentar contra la vida de algunos otros. Y puesto que la redención, la mejora del "apache" no ha sido posible hasta ahora, ¿por qué no intentar otros medios que han dado sus pruebas?

Los ingleses se burlan y critican nuestro modo de velar por la seguridad pública, al reprimir todas las violaciones del orden. Tienen mucha razón y no menos cuando a esa manera oponen la suya propia.

He dicho que el látigo es de un uso corriente entre ellos; y que, si algún sonador, algún sofista, algún cándido, fuera a invocar la salvaguardia de la dignidad de la persona humana, yo respondería, con todo el mundo, que ningún pueblo le ha tenido jamás más respeto y culto que los ingleses.

¿Lo deben realmente a este medio, como lo afirman? Un hecho cierto, en todo caso, es la tranquilidad de las calles de Londres, ese inmenso hormiguero humano.

He aquí otro hecho tomado de uno de esos pueblos del Norte que no son sospechados de excesos ni de entusiasmos irre-

## Asuntos guanacastecos

Juntas de Abangares, marzo 20 de 1920.

Señor don Salvador Willar

San José

Muy estimado amigo:

Con demasiado gusto leí y tomé nota de su carta dirigida a don Francisco Mayorga, en "La Verdad", cuyo número no tengo presente.

Ya que usted tuvo la generosidad de tomar en cuenta mi insignificantemente persona citando mi nombre entre sus interpelados, para oír las diferentes opiniones que sobre el asunto propone, tengo el gusto de contestar a usted lo siguiente, suplicándole antes se sirva dispensar mi demora, que obedece a mis muchas ocupaciones. La idea es muy buena, su realización bastante difícil, aunque no imposible. Se necesita una constante labor, una paciencia desmedida y sobre todo un carácter especial para poder qui-

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. Nunca falta en la mesa de los salones aristocráticos, pidalo en todas las principales cantinas o en su depósito general.—PULPERIA LA ARTILLERIA

flexivos. No se dirá tampoco que los daneses son bárbaros y golosos de rigores y suplicios.

La pequeña Dinamarca parece bien ser, por el contrario, actualmente, uno de los pueblos de costumbres más suaves del universo y uno de los más avanzados, puesto que todos los habitantes saben leer y escribir, las mujeres tienen ciertos derechos electorales y sus leyes sociales mejoran incesantemente la suerte de los proletarios.

Sin embargo, los daneses, seducidos ellos también por las hermosas y quiméricas iras humanitarias, habían relajando tanto las penalidades, que esa encantadora y elegante ciudad de Copenhague se convirtió, rápidamente, en la residencia favorita de todos los malhechores del reino. Pero los daneses son gente de buen sentido. Han vuelto, inmediatamente, a una justa y sana severidad y la seguridad ha vuelto a florecer en la capital.

Un diputado francés acaba de avisar a los diarios, que piensa presentar a la reapertura de las Cámaras una ley estableciendo los castigos corporales contra los "apaches".

Puede ser, pues, que se intente ese ensayo, y es el caso de decir que, si no hace bien, no hará tampoco mal.

zá algún día, coronar los ideales perseguidos y decir entonces orgullosos, hemos triunfado y la suerte del Guanacaste será indiscutiblemente muy otra de la que hoy tiene debido a la falta de esas unión y armonía de toda la familia guanacasteca a que usted alude; sin pretensiones de supremacía de unos para los otros ni miramientos de intereses personales de ninguna especie, sino conformarse cada uno con las decisiones de la mayoría. Trabajando en esa forma y atendiendo las iniciativas que cada elemento tenga a bien lanzar, pública o privadamente, tendientes al bienestar y progreso de la provincia, sí creo factible que podamos realizar la unión que sería sin duda alguna la base primordial para el desenvolvimiento material y moral de nuestro siempre olvidado terruño.

No cabe duda que en la provincia hay suficientes elementos que aunque no sean estrellas de primera magnitud, sí son por lo menos hombres de alguna cultura e ilustración, cuando menos de muy buen sentido común, capaces de arreglar nuestra comunidad guanacasteca sin que tengamos necesidad, casi siempre de soportar la imposición de elementos extraños que cuando resultan malos, que es lo corriente, carecemos del civismo y valor moral para reclamar nuestros derechos y desembarazarnos de todo aquello que sea nocivo y perjudicial a los intereses del Guanacaste.

Ya que usted ha lanzado al público la idea, poniendo así la cimiento de un futuro porvenir, quiero aconsejarle desde ahora a mis amigos, a quienes encarezco trabajar en ese sentido, cesen de estar mostrándose las uñas y dándose arañazos por la prensa. Que se terminen esas inculpaciones de que voz fuiste y vos me hiciste.

Esas cosas no conducen a ningún fin práctico; cójase la pluma para desarrollar problemas que redunden en beneficio general ya sea del país, ya de los intereses de la provincia, que hay mucho por cierto, dejando así de pelear como chiquillos. Con buena fé, constancia y trabajando todos unidos desinteresadamente, podremos bien construir la obra, dando con ello un paso de progreso que ha de redundar en beneficio de esta querida región.

Su afectísimo amigo

J. VEGA NOVOA

### Regreso de don Mariano Protti

Ayer en la tarde debió regresar a esta capital después de varios años de ausencia, el señor don Mariano Protti, súbdito italiano que salió de Costa Rica al estallar la Guerra europea. El señor Protti, supo distinguirse en diferentes acciones y contrajo matrimonio después de terminada la guerra con una compatriota.

Le presentamos nuestro atento saludo.

## Médicos y Farmacéuticos

El Consejo Superior de Salubridad solicita la cooperación de los señores médicos y farmacéuticos, con el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas por la influenza y que carecen aun de los servicios de esos profesionales.

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres, Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú, Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar, Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

San José, marzo 13 de 1920.

### Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

## Se establecerá una Farmacia Municipal

El señor Gobernador de la Provincia don José Luján, de acuerdo con la Municipalidad, trata de abrir una farmacia municipal, con el fin de suministrar los medicamentos más necesarios a los pobres apes- tados.

El señor Luján ha trabajado en esta calamidad nacional, con verdadero empeño por la suerte de los pobres. Desde el principio recorrió hasta los más apartados lugares de la ciudad, imponiéndose un trabajo activo y grande: socorrió a numerosos pobres,

facilitándoles abrigo y aliento, trabajo que realizó el señor Luján en compañía de los regidores señores Amador y Ortiz.

No ha desmayado el señor Luján un solo momento en proporcionar auxilios a los apes- tados pobres y en la actualidad trabaja con empeño por la formación de una farmacia y el nombramiento de cuatro médicos cantonales para que asistan a los pobres. Han ofrecido sus servicios el Dr. don Mauro Fernández y el Dr. don Roberto Fonseca Calvo.

## El matrimonio del Lic. don Francisco Faerron con una distinguida señorita guatemalteca

De "El Diario de Centro América", que se publica en la capital de Guatemala, tomamos la siguiente nota social que vio la luz el número correspondiente del 24 de enero de este año.

### Ecos sociales. Boda

Dentro de pocos días se efectuarán en esta ciudad las ceremonias civil y religiosa del matrimonio del distinguido y culto caballero Licenciado don Francisco Faerron Suárez con

la gentil señorita María Valdés.

El señor Faerron, abogado de renombre y personalidad de la vida pública costarricense, ha sabido captarse el aprecio y las simpatías de nuestra sociedad.

La señorita Valdés, bien conocida en nuestros círculos sociales por sus exquisitos sentimientos y belleza, pertenece a distinguida familia guatemalteca.

Está circulando la participación que sigue:

"Trinidad de Valdés, tiene la honra de participar a usted el próximo enlace de su hija María con el señor don "Francisco Faerron S."

"Francisco Faerron Suárez, tiene el honor de participar a usted su próximo enlace con la señorita María Valdés. Guatemala, enero de 1920"

Un caballero guatemalteco, de paso por Costa Rica, nos informó que él había asistido a la ceremonia matrimonial del señor Faerron, ceremonia que revistió todos los caracteres de un acontecimiento social.

Había, pues, fuertes motivos para la ya larga permanencia del señor Faerron en Guatemala.

## La homeopatía contra el dengue

Don Enrique Jiménez Núñez ha ofrecido al señor Gobernador, combatir la peste actual de influenza, por medio de la homeopatía, sistema que le ha dado magníficos resultados en el Cantón de Goicoechea. El señor Gobernador, siempre dispuesto a favorecer a los pobres ha aceptado el ofrecimiento del señor Jiménez Núñez, y dentro de poco se principiará a combatir la influenza por medio de la homeopatía.

### Ingenio La Mansión

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barata en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José.

Sasso y Pirie

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibreillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

## ALMACÉN

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

## SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.—La SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamaños, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia.—San José, Costa Rica,

# AVISO

Se pone en conocimiento del público que la desinfección de las ropas, frazadas, colchones etc. de los enfermos o fallecidos de influenza, se hará gratuitamente en el «Autoclave» del Hospital de San Juan de Dios los días lunes, martes y miércoles.

El Consejo Superior de Salubridad.

Librería Española, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos de Hule de María V. de Linares  
San José - Cartago - Limón

Catálogo de obras existentes en esta Librería

Batres Jauregui, Antonio.—Estudios Históricos y literarios, un tomo encuadernado en tela \$ 2.50, por correo 2.75.

Batlle, Carlos de.—Fray Gabriel, novela española dedicada al Excmo. Sr. Juan de Valera. 1 tomo pasta 2.00, por correo 2.25.

Baudelaire, Carlos.—Pequeños poemas en prosa. 1 tomo rústica 1.00, por correo 1.25.

Bargiela, Camilo.—Luciernagas, (cuentos y sensaciones). 1 tomo rústica 1.00, por correo 1.25.

Bark Ernesto.—La invisible, novela contemporánea política social. 1 tomo rústica 1.50, por correo 1.75.

Valbuena Benito.—Cuentos de caza. 1 tomo rústica con ilustraciones 0.75, por correo 90.

Balgañon Pedro.—Las pequeñas tragedias, colecciones de Artículos. 1 tomo rústica 1.75, por correo 2.00.

Balsa de la Vega R.—Los Bucólicos (Las pinturas de costumbres rurales en España. 1 tomo rústica 1.00, por correo 1.15.

Barado Francisco.—Literatura Militar Española, compañada de un Post Scriptum de Luis Vidart. 1 tomo pasta 12.50, por correo 13.00.

## Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

### NEGLIGENCIA FATAL.

Una tremenda mayoría de los males en este mundo proviene de mera negligencia. Las peores enfermedades que sufrimos, aquellas que acarrearán la muerte, penetran en nosotros sin que lo advertamos. Una herida que sangra ó un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pesadez de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nebulillas y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendiendo sólo á medias, el desarreglo se propaga hasta que llega á convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signos y amenazas, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, ó en alguna forma de debilidad que poco á poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la PREPARACION DE WAMPOLE la cual, al fortalecer, limpia y enriquece la sangre de sus impurezas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y pronto renueva todas las cosas. Pero no hay que descuidarse á uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Laboratorio Nacional de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares un resultado excelente, por lo que estimo debe recomendarse dicho preparado." No fallará y obrará desde la primera dosis. Evítense los substitutos poco dignos de confianza. En las Boticas.

### Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés  
Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

### OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

### Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Al 600 por 100

Puede colocar su dinero, quien compre 6,000 carretadas de magníficas leñas y establezca aquí un depósito. Informa X. X., apartado 357.

# AFRECHO de TRIGO

## ACABAN DE RECIBIR

### :: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198



NO MAS CRIANDERAS  
NO MAS NIÑOS ENFERMOS  
NO MAS MADRES ANGUSTIADAS  
NI HOGARES TRISTES  
CON EL **Glaxo** QUE ES  
**LECHE MATERNIZADA**  
SE CRIAN LOS NIÑOS COMO SI TUVIERAN  
UNA EXELENTE NODRIZA

## Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

## Falleció don Faustino Vargas

En aquella lejana ciudad falleció don Faustino Vargas a la edad de 66 años después de haber dedicado todas sus energías a la agricultura y al comercio.

Fue de los primeros que promovieron el desarrollo de San Carlos. Últimamente estaba atacado de una enfermedad renal con complicaciones en el corazón. Su fallecimiento ocurrió ayer a las 6 de la mañana.

Para su viuda doña Margarita Pérez de Vargas, para sus hijos don Alberto Vargas P. y señora, Adela y Faustino Vargas en Naranjo y para doña Luisa Castro v. de Vargas y sus hijos Macabeo, Rafael, Natalia, Jorge y Dolores Richmond, Luis y Antonia Vargas x Carmen Fernández v. de Vargas, nuestro pésame.

Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al **Unguento Mentol de Davis**. Calma el dolor, refresca y cicatriza. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Suscribase en *La Verdad*



## UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de **Unguento Mentolado de Davis** darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de Sarpullido, Escorzo, Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el más refrescante para uso externo. Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca **Rosalina C. de Cortés**. Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

## Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

## NUESTRO AMIGO DON MARCELINO COTO

Ofrece al público y a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas al Oeste del Hotel Francés.

## A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451  
Ordene en la tienda de don Max. Kepfer

## Reproducción

Ya están a la venta los números 19 y 20 de esta importante revista.

## VICTORIA ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSÉ. Frente al Royal Bank - LIMÓN. Frente al mercado - GUILLELMO NIEHAUS.

## D. Adolfo Castro

Ateayer fué sepultado este caballero, vecino del Paso de la Vaca y padre de nuestro estimado amigo don Eloy Castro, laborioso empleado de la Central Telefónica, a quien, en unión del resto de la familia doliente, consideramos en este trance de dolor y congoja.

El Sr. Castro fué en tiempos anteriores muy consagrado a la carrera militar, en la cual alcanzó el alto grado de Coronel.

Descanse en la paz del Señor el alma del buen amigo, y que sus familiares hallen pronto alivio de su pena.

## Vida herediana

Mucha acogida ha tenido entre los intelectuales de esta ciudad el bonito libro del amigo Dobles Segreda, titulado "Rosa Mística".

\* Aun continúa la peste de influenza, aunque parece que ya los casos no son tan graves como al principio.

\* Esta ciudad, de conocido carácter católico, ha lamentado mucho que los oficios religiosos de Semana Santa se hayan limitado tanto. Tiempos mejores han de venir y entonces ya veremos; tributaremos honores a Dios nuestro Señor.

\* Al sepulcro bajó también la caritativa y virtuosa señorita Eudoxia Ramírez Lizano fallecida en estos días y que gozó entre la sociedad herediana de mucha estimación.

Sentimos mucho que el dolor haya invadido el hogar de la familia Lizano, para la cual ofrecemos resignación y consuelo.

## Serenata

Fueron obsequiadas las señoritas Quirós, con una magnífica serenata, de escogidas piezas de los mejores compositores conocidos, brindada por el joven escritor Carlos Fernández Mora.

## Un pobre cochero enfermo

Don Francisco González viejo empleado del servicio de carruajes de esta capital está enfermo desde hace días víctima del trancazo y de otras enfermedades que le venido como consecuencia.

La estadía en cama de este buen obrero se ha prolongado y sus pocas economías se han gastado; su familia un tanto pobre está atribulada por los gastos y en vano ha pedido el socorro a la Junta de Salubridad.

Algunos colegas y viejos patronos lo han socorrido con algo en dinero y medicinas pero esperamos que sus compañeros de oficio acudan generosos a enviar algún socorro pues la familia se lo sabrá estimar en estos momentos de congoja.

Ojalá puedan todos los cocheros suscribir algo en la lista que por allí trae un interesado.

## Nueva edición de un silabario

Con la destrucción de la "Moderna" y debido al gran consumo que había, el Silabario del malogrado Profesor don Porfirio Brenes se había agotado. Con tal motivo se hizo un nuevo arreglo con la Imprenta Sauter y ya el nuevo libro está a la venta. Es una edición limpia y bien ilustrada.

Aconsejamos a las Juntas de Educación hacer sus pedidos directamente a la Librería Sauter que ha fijado el precio de 45 colones el centenario.

## Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO. Ofrece dirigirse ante la Corte amato-judicial de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir los defectos.